



## Le Luxembourg accueille la délégation suisse à l'EUROPEA Wine Championship

**Agrilogie, Changins et l'Ecole d'agriculture du Valais – Châteauneuf ont participé du 22 au 26 avril au 14<sup>ème</sup> EUROPEA Wine Championship à Schengen au Luxembourg. Originaires de douze pays européens, 64 participants se sont affrontés lors de nombreuses épreuves viticoles, œnologiques et de dégustation.**

Durant 4 jours, les apprentis et étudiants suisses ont pu se confronter et partager avec leurs collègues européens autour de la viticulture et de l'œnologie. Des épreuves autant théoriques que pratiques ont permis à la délégation suisse de mettre en évidence les compétences techniques acquises durant l'ensemble du parcours de formation professionnelle des candidats.

La Suisse fait toujours partie des pays en tête lors de ces joutes dont voici quelques résultats :

- pour la viticulture : 8<sup>ème</sup> Julie Martin
- pour l'œnologie : 5<sup>ème</sup> Corentin Rossier et 7<sup>ème</sup> Lars Cina
- pour la compétition par équipe : 7<sup>ème</sup> Changins.

A côté de l'imposant programme des épreuves, les délégations présentes ont pu découvrir la viticulture luxembourgeoise avec son célèbre crémant. Les visites de cave prévues dans le programme ont enrichi les joutes. La découverte de crus, parfois surprenants, a jalonné le séjour des candidats et des encadrants.

Une visite culturelle au musée de Schengen a permis à tous de se réapproprier la création de l'Union Européenne et de son actualité.

Les soirées consacrées à la découverte des crus des régions viticoles représentées sont toujours des moments de convivialité durant lesquels la barrière des langues s'estompe rapidement au profit du partage autour du vin.

Les félicitations vont à Julie Martin et Céline Minod d'Agrilogie Marcelin, à Lars Cina et Corentin Rossier de Changins et à Damien Cotter et Jean-François Debons de Châteauneuf.

*Légende photo: Julie Martin, Céline Minod, Yves Pottu, Jean-François Debons, Corentin Rossier, Lars Cina, Christian Guyot, Raphaël Gaillard, Damien Cotter.*

### ***Pour des informations supplémentaires:***

Christian Guyot, Changins, 076 211 42 42

Yves Pottu, Agrilogie, 078 896 61 61

Raphaël Gaillard 078, Châteauneuf, 078 612 12 84

## Le mot des participants suisses

*« Cette semaine au Luxembourg a été une super expérience, tant au niveau des épreuves viticoles et œnologiques que des visites. C'était cool de pouvoir discuter avec des jeunes du même domaine que nous mais pas toujours évident de communiquer dans une autre langue ! »*

Julie Martin

*« Incroyable semaine de concours avec plein de découvertes viticoles et culturelles. C'est super de pouvoir partager et fêter avec des étudiants de notre métier venant de toute l'Europe. Merci au teamleader de nous avoir embarqué dans cette expérience et fait rire, j'en garde de bons souvenirs. »*

Céline Minod

*« Nous avons passé une très bonne semaine dans un pays viticole que je ne connaissais pas. La découverte était intéressante. L'ambiance était superbe, que ce soit au sein-même de la délégation suisse ou avec les autres nations. Je vais garder de très bons souvenirs et je remercie nos accompagnants pour les bons moments passés durant cette semaine luxembourgeoise. »*

Corentin Rossier

*« Magnifique semaine passée au bord de la Moselle et du vignoble luxembourgeois. Echange avec un bon nombre de pays sur différentes manières de travailler. Belles rencontres parmi les autres participants et au sein même de la team Suisse et avec tous nos team leaders que je remercie de nous avoir accompagnés et d'avoir partagé cette expérience avec l'ensemble de la team Suisse. »*

Damien Cotter

*« Très belle semaine dans un pays que je ne connaissais pas du tout. Les échanges avec les autres participants m'ont permis de discuter sur différents systèmes de travail dans leur pays et de mieux connaître leurs cultures. C'était une semaine inoubliable avec des bons souvenirs. Merci à tous le Team Suisse. »*

Lars Cina

*« Beaucoup de plaisir d'avoir pu participer à cette compétition sous les couleurs de la Suisse. C'est une expérience **unique** qui m'a permis d'enrichir mes connaissances et que je conseille à tous les étudiants du domaine. Je remercie nos TeamLeaders qui ont eu confiance en nous et qui nous ont permis de vivre cette semaine à leurs côtés. »*

Debons Jean-François